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郑州地铁蓝图已经越来越清晰地展
现在市民面前。9 月 6 日，地铁票价听证
会将举行。9月16日，郑州地铁1号线将
会进行空载试运行，按照正常运营的状
态，对地铁进行调试。12月26日，郑州地
铁 1 号线开始试运营。郑州市民对即将
开通的地铁充满了期待。

郑州的地铁将会给您的生活带来什

么样的影响？您又有什么好的建议？今
天下午 3 点，在中原报业传媒集团大厦 3
楼会议厅，本报将联合中原网邀请部分
市民前来聊聊地铁，谈谈郑州轨道交通
的发展给市民带来的好处，谈谈您对地
铁建设和发展的看法。

这个讨论会将邀请20位市民代表现
场发表看法，并通过郑州晚报和中原网

进行报道和视频播放。此外，郑州晚报
官方微博也将同步关注。

这20位市民代表是来自各行各业的
基层人士，他们将从自己的切身经历讲
述这些年郑州交通的变化，特别是地铁
开通后给自己的生活带来的便利，以及
对未来的期望。

下周五，地铁票价听证会即将举行，

不少市民也十分关心票价的问题。前来
参与谈论交流的市民也将在讨论会上就
此问题发表自己的意见。此外，也有市
民提出地铁通车后，希望能成为体现郑
州文明城市的一个窗口。

除了这些，他们将在讨论会上还发
表什么意见和建议呢？让我们拭目以待
吧！ 郑州晚报记者 廖谦

迎接地铁1号线票价听证会，代表们关门讨论俩小时

2元一票制的呼声最高

9月6日，郑州市物价局将对郑州地铁1号线票价方案进行听证。在听证会召开之前，听证会代表和旁听
人员昨日来到中原区桐柏路街道办事处城开社区召开了一次小型的意见交流座谈会。
这次小范围的交流会成了“闭门会议”，有4名市民、5名旁听代表和3名旁听人员参加，他们对2元一票
制、按站计价和有哪些优惠票价进行了两个小时的讨论。 郑州晚报记者 李萌/文 白韬/图

地铁将给您的生活带来什么影响？您对地铁建设有什么建议?

今天，我们一起来聊聊郑州地铁

扩大老年卡的优惠范围

座谈会上，听证代表也拿郑州
公交 BRT 的政府扶持作用和效果进
行了比较说明。

听证代表卢法舜说，郑州公交
BRT 刚开始运行时是 2 元票价，日
乘坐量不足 20 万人。但之后政府
进行补贴，票价降低到 1 元，人流
量马上就提高到了 39 万，现在已
经突破 60 万。“这就是低票价的作
用，吸引了很多有车族乘坐公交车
出行。”卢法舜说。

卢法舜说，现在郑州还有很多
外来人口，郑州户籍的可以享受到
老年卡等优惠，对长期居住在郑州
却没有获得户籍的老年人是否也能
享受老年卡优惠？

“虽然老年卡可以免费乘坐地
铁，但希望老年人能在高峰期给上
班族留出空间，让真正需要快速出
行的市民更方便出行。”卢法舜说，
希望票价制定能和提倡文明乘坐并
行，让文明出行不仅在郑州公交上
体现，也要在郑州地铁上体现。

收集意见提交给听证会

在座谈会上，听证代表和旁听
人员也提出在听证会召开之前再召
开一次“预备会议”，将最后的意见
收集一下，提交给听证会。

座谈会中有一个人在整个讨论
中都没有发言。他最后介绍了自己
的身份——郑州市物价局基金处处
长王阳。

“有这个机会参加这样小规模
的票价方案提前讨论的座谈会，并
看到听证代表进社区，了解公众的
意见。这也是深入基层、听民意的
一个很好的方式，对价格听证工作
是一种补充和完善。”王阳说，这样
方式的座谈会有利于进一步倾听百
姓的声音，给物价部门提供更多的
意见，对这些收集到的信息，物价部
门都会考虑，对价格方案进行补充
完善。

但对于票价方案是否调整及有
关细节问题，王阳并没有回答。“这
些问题和建议都会在下周的听证会
上有答案。”王阳说。

在此次的小型意见交流座谈会上，
市民陈福安、郑淑萍、王莹、张莹和贾丽
萍在座谈会上都表明态度：希望能像其
他城市那样享受2元一票制。

“前段时间，我和家人去北京，乘坐
了北京的地铁，只要不出地铁，怎么坐
都是 2 块，非常方便。”陈福安说，北京

的地铁享受政府补贴，市民享受到真
正的实惠，“乘坐地铁的市民也都是工
薪阶层，出行的费用必须考虑，而且只
有通过低票价才能实现对乘客的分
流，吸引更多的市民放弃开车，乘坐地
铁出行。”

市民张莹说，社区也对 市 民 的 意

见进行了收集，很多居民表示同意 2
元一票制。

听证代表李祥说，他个人制作的
《郑州市地铁 1 号线票价听证会民意调
查统计表》也向部分公众进行了意见征
集，在这些征集的意见中，2元一票制的
群众呼声很高。

建议把按公里计费改为按站计费

郑州晚报记者看到了李祥制作的
《郑州市地铁 1 号线票价听证会民意调
查统计表》。里面有受访人姓名、年龄、
支持公布的第一套（或第二套）方案、自
己最期望的政府票价方案、自己所提票
价方案的理由和其他意见、建议。

旁听人员乔涛涛说，目前市物价局

给出的两套地铁方案中，2 元起步，5
元至 6 元封顶，一些公众认为价钱还
是太高了。“市物价局给出了两套票
价方案，我们认为不该是二选一，也
应该有其他的票价方案让市民代表
讨 论 ，甚 至 可 以 对 票 价 方 案 进 行 修
改，这些都是可以的。”

乔涛涛还提出，目前按公里计算的
递增法算起来非常麻烦，希望能改为按
站递增进行计算。

乔涛涛说，这场小型的座谈会就是
让大家提出自己的意见，进行收集后，
在听证会召开时作为收集的意见提交
听证会。

市民代表认真填写意见表。


